



Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

Mobilisation citoyenne pour l'équité – Cinq ans après la motion, il est temps de transformer les promesses en actions concrètes !

Gatineau, le 28 octobre 2024 – À l'aube du cinquième anniversaire de la motion unanime de l'Assemblée nationale reconnaissant les particularités de l'Outaouais, SOS Outaouais réitère l'urgence de concrétiser les engagements pris. Ce matin, le ministre Mathieu Lacombe soulignait que « le paquebot est en train de tourner », évoquant les efforts progressifs de son gouvernement. Cependant, pour les citoyens de l'Outaouais, ces avancées restent insuffisantes face à une crise réelle et persistante. Il est temps de passer à des actions tangibles pour réparer des décennies d'iniquité dans le financement et l'accès aux services publics essentiels, particulièrement en santé.

Un Manifeste pour l'Équité Régionale en Santé : La voix d'une région unie

Le 30 octobre, SOS Outaouais appelle les citoyens à signer le Manifeste pour une Équité Régionale en Santé, à l'Espace Canevas de 9h à 18h, au 425 boulevard Saint-Joseph à Gatineau. Ce manifeste représente notre exigence commune pour un financement à la hauteur des besoins spécifiques de notre région frontalière. La population de l'Outaouais ne peut attendre encore pour obtenir des services équitables.

Des défis majeurs en santé : Le temps des demi-mesures est révolu

Les besoins de l'Outaouais demeurent importants et exigent une attention soutenue pour assurer un développement harmonieux et équitable. Après 5 ans, les manques en santé dans la région restent énormes. Nous tenons à rappeler que l'Outaouais reçoit 448,54 \$ de moins par habitant que la moyenne provinciale, soit un manque à gagner de 181 millions de dollars par année dans les dépenses liées aux programmes de santé et services sociaux. Le CISSS de l'Outaouais a annoncé il y a quelques semaines prévoir un déficit de près de 70 millions après avoir enregistré un déficit de 48 millions pour l'exercice 2023-24. Bien que le ministre ait mentionné que le gouvernement financera davantage lorsque de nouveaux services et établissements seront en place, comme le futur hôpital, cela est absurde : nous sommes déjà sous-financés par rapport à la moyenne provinciale. De plus, l'Outaouais se situe au dernier rang provincial en matière d'infirmières par



habitant avec seulement 4,96 infirmières pour 1000 habitants, selon les données de l'OIIQ. À titre de comparaison, l'Abitibi-Témiscamingue compte 8,06 infirmières par 1000 habitants, et la Côte-

Nord, 8,56. Cet écart illustre le manque criant de ressources pour répondre aux besoins locaux. Avec des urgences saturées, une attente chirurgicale la plus longue de la province, et des centaines de professionnels de santé qui quittent la région pour l'Ontario, les conséquences sont tangibles et inacceptables. Des ajustements temporaires comme les primes sont des avancées, mais elles ne répondent pas aux besoins structurels. Nos professionnels de la santé ont besoin de conditions attractives et durables, notamment une rémunération différenciée pour résister à la concurrence ontarienne.

Un appel au gouvernement : Passer des paroles aux actes

SOS Outaouais demande un engagement ferme et immédiat du gouvernement pour assurer un financement équitable. Les effets du sous-financement sont exacerbés par la pression démographique mais les promesses sans actions concrètes restent vaines. Le moment est venu pour Québec de prouver son engagement envers l'Outaouais en allant au-delà de la reconnaissance symbolique vers des mesures impactantes.

Nous invitons toute la population à participer à la mobilisation ce mercredi pour exprimer ensemble notre volonté d'un avenir juste et équitable pour l'Outaouais. Venez signer le manifeste, un geste simple mais puissant pour envoyer un message clair : cinq ans d'attente, ça suffit.

Béatrice Lefebvre-Laflamme

Coordonnatrice des communications marketing
Fondation Santé Outaouais



Téléphone : 819 966-6108 poste 306

Mobile : 873 455-3278

blefevre@fondationsantegatineau.ca

À propos de SOS Outaouais :

SOS Outaouais est une coalition d'organismes et de citoyens de tous les secteurs de l'Outaouais, coordonnée par la Fondation Santé Gatineau. La coalition vise à améliorer les soins de santé et les services sociaux dans la région en plaidant pour une reconnaissance des particularités régionales et une répartition équitable des ressources.